

# HOFKONZERT

MIT DEM



## CÄCILIENCHOR FRANKFURT

CHRISTIAN KABITZ, LEITUNG  
MANFRED HONECK, KLAVIER

Dienstag, 27. Juli 2021  
um 18.30 Uhr

im Innenhof des Cronstetten-Hauses

## PROGRAMM

### Felix Mendelssohn-Bartholdy

Sehet, welch eine Liebe

### Volkslieder

Wach auf, meins Herzens Schöne (J. Brahms)

Waldhornklang (F. Silcher)

In der Ferne (W. Baumgartner)

Abschied vom Walde (F. Mendelssohn-Bartholdy)

Lorelei (F. Silcher)

Am Brunnen vor dem Tore (W. Müller)

Ein Jäger längs dem Weiher lief (Ch. Kabitz)

Sah ein Knab ein Röslein stehn (F. Schubert)

Jetzt fahr'n wir übern See (Ch. Kabitz)

Freut euch des Lebens (J.M. Ulsteri)

In einem kühlen Grunde (F. Glück)

Waldesnacht (J. Brahms)

Komm Trost der Welt (Ch. Lahusen)

Der Mond (J.A.P. Schulz)

### Felix Mendelssohn-Bartholdy

Verleih uns Frieden

## DER CÄCILIENCHOR FRANKFURT BIOGRAPHIE

Seit sich im Sommer 1818 sechszwanzig gesangswillige Damen und Herren der Frankfurter Gesellschaft im Privathaus des Operntenors Johann Nepomuk Schelble trafen, sind mehr als 200 Jahre vergangen. Der Chor, der seinen Namen der heiligen Cäcilie, Schutzpatronin der Kirchenmusik, verdankt, hat sich seitdem von einer Kulturinitiative zu einer Kulturinstitution in Frankfurt und weit über dessen Grenzen hinaus entwickelt und ist Deutschlands zweitältester Konzertchor.

Einer der Dirigenten der ersten Stunde war Felix Mendelssohn Bartholdy, der als junger Komponist dem Chor sein Oratorium „Paulus“ widmete und ihn und seine Art zu singen überdies mit dem mittlerweile berühmt gewordenen Satz „*Die Leute singen mit soviel Feuer und so zusammen, dass es eine Freude ist*“ lobte. Weitere Dirigenten waren Hans Pfitzner, Hermann Scherchen, Clemens Krauß, Bruno Vondenhoff und Kurt Thomas, der später zu Leipzig Thomaskantor wurde, sowie Theodor Egel und Enoch zu Guttenberg.

Seit 1988 ist Christian Kabitz künstlerischer Leiter des Cäcilienchores und widmet sich nicht nur den geliebten Oratorien und Passionen Johann Sebastian Bachs, sondern bringt auch seltener gegebene Werke der Chormusik zu Gehör, zum Beispiel Edward Elgars „The Dream of Gerontius“, Paul McCartneys „Liverpool Oratorio“ oder Werke des norwegischen Komponisten Knut Nystedt. 2007 wurde die Kirchenoper „Augustinus“ von Winfried Hiller erstmalig in Frankfurt aufgeführt.

Neben alter Musik von Schütz und Monteverdi nimmt sich der Cäcilienchor auch A-capella-Literatur der Romantik mit Werken von Brahms, Mendelssohn und Bruckner vor. Hinzu kommen regelmäßige Engagements zu den traditionellen Museumskonzerten in der Alten Oper Frankfurt, wo der Chor schon unter Dirigenten wie Kurt Masur, Gerd Albrecht sowie Michael Gielen, Nicola Luisotti, Paolo Carignani und Sebastian Weigle zu hören war.

Im Jahr 2000 wurde der Cäcilienchor mit dem Binding Kulturpreis ausgezeichnet. Reisen nach Japan und in die USA (zuletzt 2013) sowie Konzerttourneen durch Europa bestätigen die erfolgreiche Arbeit des Chores und seines Dirigenten.

Der Cäcilienchor ist Mitglied im Verband Deutscher Konzertchöre (VDKC):